

# 目 錄

中華民國九十六年九月

台灣昆蟲 第二十七卷 第三期

---

## 研究報告

- 183 甜菜夜蛾核多角體病毒噴霧感染甜菜夜蛾之效果評估 靳子蓉 高穗生 陳灑如 吳宗遠
- 195 非洲菊園內常用藥劑對非洲菊斑潛蠅 (*Liriomyza trifolii* (Burgess)) (雙翅目：潛蠅科) 之藥效探討 錢景秦 古琇芷 張淑貞
- 207 蔬菜斑潛蠅 (*Liriomyza sativae* Blanchard) (雙翅目：潛蠅科) 之形態、生活史及生命表 錢景秦 張淑貞
- 229 朱槿上桑粉介殼蟲 (*Maconellicoccus hirsutus*) 與熱帶大頭家蟻 (*Pheidole megacephala*) 之共存關係探討 賴苡均 張念台
- 245 屏東地區桑粉介殼蟲 (*Maconellicoccus hirsutus* (Green)) (半翅目：粉介殼蟲科) 族群消長及共生螞蟻調查 沈秀美 吳懷慧 張念台

## 科學短訊

- 261 以蚊子幼蟲作為篩選殺蟲效力之生物檢定法 招 衡
- 267 厲椿與雙峰疣椿象 (半翅目：椿科) 之生活史 盧建彤 賀孝雍

# Contents

September 2007

---

Formosan Entomologist Volume 27 No.3

## Research Reports

- 183 Assessment of the efficacy of aerosol infection by baculovirus on *Spodoptera exigua* larvae  
**Tzyy-Rong Jinn, Suey-Sheng Kao, Ying-Ju Chen and Tzong-Yuan Wu**
- 195 The effect of common insecticides on *Liriomyza trifolii* (Burgess) (Diptera: Agromyzidae)  
**Ching-Chin Chien, Shiu-Chih Ku and Shu-Chen Chang**
- 207 Morphology, life history and life table of *Liriomyza sativae* (Diptera: Agromyzidae)  
**Ching-Chin Chien and Shu-Chen Chang**
- 229 The association of pink hibiscus mealybug, *Maconellicoccus hirsutus* (Green) with bigheaded ant, *Pheidole megacephala* (Fabricius) on hibiscus  
**Yi-Chun Lai and Niann-Tai Chang**
- 245 Population fluctuation of the pink mealybug, *Maconellicoccus hirsutus* (Green) (Hemiptera: Pseudococcidae), and the ants associated with it in Pingtung, Taiwan  
**Hsiu-Mei Shen, Huai-hai Wu and Niann-Tai Chang**

## Scientific Note

- 261 A quick insecticide bioassay with mosquitoes  
**Eddie Hang Chio**
- 267 Life cycles of *Cazira verrucosa* (Westwood) and *Eocanthecona concinna* (Walker) (Heteroptera: Pentatomidae)  
**Jian-Tung Lu and Hsiao-Yung Ho**